

La Inferencia

1. ¿Qué puedes concluir de lo siguiente? Elige.

- La cuenta del agua es altísima.
- Una señora está completamente vestida de negro.
- El tutor citó a los padres de un alumno.
- Mi amigo José tiene la pierna enyesada.

2. Lee y responde con una sola palabra.

Esta noche saldrá a celebrar con sus compañeros. Tras siete años de arduo estudio, Camilo recibió el rollito tan esperado.



Apenas puede creer que pasó una cuarta parte de su vida enfocado en ese objetivo.

Espera que pronto lo nombren titular en el trabajo, pues ya tiene mucha práctica en el manejo del bisturí, en el control de situaciones extremas y en la toma de decisiones delicadas al tratar el corazón.”

a. Edad de Camilo:

b. Profesión:

c. Especialización:

d. El “rollito tan esperado” es:

e. Trabaja en:

f. Celebra con sus compañeros de:

3. En cada casilla, escribe P si la proposición es particular y G, si es general.

Todos los calendarios ideados para fijar la cronología de los hechos se basan en tres divisiones fundamentales: el año, el mes y el día.

Hace 5 000 años, los sumerios establecieron el primer calendario conocido.

Los egipcios basaron su calendario en el curso del Sol y no en los cambios de la Luna.

La duración del año solar se determina observando la posición de las estrellas en el firmamento.

4. ¿Qué tipo de razonamiento se ha utilizado en cada texto? Elige.

Había varios puntos débiles: en primer lugar, las comunicaciones entre distintos puntos del imperio eran sumamente lentas. Las vías romanas, tan bien pavimentadas durante siglos, habían sido descuidadas por los bárbaros, hasta el punto de quedar casi inutilizables. Esto demuestra que, durante el reinado de Carlomagno, aparecieron signos de la fragilidad del imperio

Un astrónomo es como un botánico que sólo dispusiera de una hora para estudiar la vida de todos los árboles de un bosque. Su estudio sería difícil, pues el bosque es inmenso y tupido y aloja una vegetación variada en todos los períodos de su evolución. Lo mismo sucede en el espacio; entre las infinitas estrellas que se pueden ver, se hallan representadas todas las etapas de su desarrollo.

La globalización económica se completa con la homogenización cultural. Este hecho se comprueba porque existe una cultura universal; las manifestaciones culturales más populares, como la música, el cine o la forma de vestir, son elementos unificadores de la cultura de masas.

5. Lee los textos y marca la conclusión global de cada uno.

El primer cohete de combustible líquido fue construido en 1926. El primer astronauta fue el soviético Yuri Gagarin, que viajó por el espacio en 1961.

La primera nave tripulada que llegó a la Luna fue el Apolo XI, en 1969.

Gagarin realizó un viaje espacial en 1961.

Apolo XI llegó a la luna en 1969.

Durante el siglo XX hubo grandes avances en el ámbito de los espaciales.



El viaje de las tres carabelas fue posible por varias razones. Una de ellas fue el avance de la tecnología. No habría sido fácil para Colón (ni para nadie) aventurarse mar adentro si no hubiera contado con algunos recursos. Tal era el caso de la brújula y el astrolabio, dos instrumentos modernos por aquellos años. La brújula que, como señala el Norte, permite saber en qué dirección se viaja; y el astrolabio, que reconoce la posición de las estrellas y, por lo tanto, ayuda al navegante a orientarse.

En el siglo XV, cruzar el océano fue posible gracias a los instrumentos de navegación.

La brújula y el astrolabio son instrumentos que ayudan a los viajeros.

El astrolabio ayuda a la orientación de los navegantes.



Cuando los conquistadores llegaron a América trajeron una enfermedad desconocida en este continente: la viruela. Antes del descubrimiento de la vacuna, las epidemias de viruela y de otras pestes causaban verdaderos desastres entre los pobladores.

Las vacunas previenen las enfermedades.

Durante el Imperio Incaico no existía la viruela.

La viruela causó la muerte de millares de americanos.

La palabra *aborigen* se forma sobre la base de dos palabras latinas: una que significa "desde" y la otra, "origen". Por eso, la palabra se refiere a todo aquel que es originario del lugar en el que viven. Por lo tanto, no sólo se llama aborígenes a los primeros habitantes de América. El término alude a toda persona o comunidad nativa de cualquier lugar del mundo.

Aborigen significa originario del lugar en que vive.

Aborígenes son todos los nativos de cualquier lugar.

Los limeños que viven en Lima son aborígenes.

Al llegar la primavera, las aves sientan el "llamado del amor". Cada macho, según su especie, despliega una manera diferente para enamorar a su futura compañera. Así, algunas aves realizan una especie de danza o cortejo, o se contornean de diferentes maneras. Otras, despliegan su plumaje o se encrespan como si fueran plumeros. Algunas realizan unos vuelos hacia todos lados, para lanzarse finalmente en picada frente a la hembra elegida. También hay machos que seducen a la hembra ofreciéndole toda clase de alimentos, y hasta comienzan a construir un nido provisorio para conquistarla.

Cada especie tiene una forma peculiar de cortejo.

Las aves tienen instinto de reproducción.

Entre las aves, las hembras escogen a su pareja según el cortejo que le hagan los machos.

